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Abstract (en)
[origin: EP0296557A2] Contaminating vector sequences are removed from recombinant cloned DNA or RNA using capture beads to which
is covalently attached capture vector sequences which are complementary to the contaminating sequences. Alternatively, the capture vector
sequences are covalently attached to one member of a specific binding pair and the capture beads are attached to the other member of the pair.
The method is generally applicable to removal of contaminating DNA or RNA sequences from recombinant, cloned DNA or RNA.

Abstract (fr)
Des séquences vectorielles contaminantes sont extraites d'un ADN ou d'un ARN cloné recombinant au moyen de perles de capture, auxquelles
sont liées par covalence des séquences vectorielles de capture complémentaires avec les séquences contaminantes. Les séquences vectorielles
de capture sont liées par covalence à l'un des éléments d'une paire de liaisons spécifiques et les perles de capture sont liées à l'autre élément de
la paire, en suivant une alternance. Ledit procédé s'applique généralement à l'extraction de séquences d'ADN ou d'ARN contaminantes à partir d'un
ADN ou d'un ARN cloné recombinant.
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